



Pressemitteilung

12. Juni 2023

Mehr Familien in Berlin: Neue Zahlen zeigen positiven Trend

Berlin erfreut sich wieder wachsender Familienzahlen. Das belegen die aktuellen Erstergebnisse des Mikrozensus für das Jahr 2022, die vom Amt für Statistik Berlin-Brandenburg veröffentlicht wurden. Nach einem Rückgang im Pandemiejahr 2021 verzeichnet die Hauptstadt nun einen erfreulichen Anstieg bei den Familien.

Insgesamt leben 496.200 Familien mit ledigen Kindern in Berlin, davon 386.400 Familien mit minderjährigen Kindern. In der Stadt leben 1,66 Millionen Menschen zusammen mit Familienmitgliedern in einem Haushalt und gelten statistisch betrachtet als Familie. Das entspricht einem Anteil von 45,2 % der Berliner Bevölkerung.

Auch der Anteil der Kinder und Jugendlichen nimmt in Berlin weiter zu. Rund 623.200 Personen in der Stadt sind jünger als 18 Jahre. Das sind 16,9 % der Berlinerinnen und Berliner. Dieser Trend wird sich fortsetzen. Laut der aktuellen Bevölkerungsprognose 2021-2040 des Senats wird erwartet, dass die Zahl der Kinder und Jugendlichen in den kommenden Jahren weiter steigen wird. Besonders deutlich wird der Anstieg in der Altersgruppe der 6- bis unter 18-Jährigen sein, wo ein Zuwachs von 35.000 Personen bzw. 9 % prognostiziert wird.

Kazım Erdoğan, Vorsitzender des Berliner Beirats für Familienfragen:

„Es ist erfreulich, dass die Zahl der Familien in Berlin wieder steigt. Das heißt aber auch, dass die Infrastruktur mitwachsen muss: die Zahl der Mehrraumwohnungen, die Kita- und Schulplätze, die Kinderärztinnen und -ärzte, die Hebammen usw. Viele Familien leben heute schon in beengten, teuren Wohnungen und müssen einen hohen Aufwand betreiben, um einen passenden Kitaplatz zu finden. Hier muss Berlin verstärkt investieren, damit Familien und Menschen, die eine Familie gründen wollen, in Berlin bleiben und nicht in das Umland abwandern.“

Informationen des Amts für Statistik Berlin-Brandenburg zum Mikrozensus im Land Berlin für das Jahr 2022 finden Sie [hier](#) und eine Zusammenfassung der wichtigsten Daten finden Sie auf der [Webseite](#) des Berliner Beirats für Familienfragen.



Der Berliner Beirat für Familienfragen:

ist ein von der Berliner Senatorin für Bildung, Jugend und Familie berufenes, unabhängiges, ehrenamtliches, gesellschaftlich repräsentatives Gremium, das sich aus den verschiedenen Akteuren der Gesellschaft zusammensetzt. Der Beirat berät den Senat in Fragen der Familienpolitik, gibt Impulse für familienpolitische Maßnahmen und setzt sich für die Interessen der Familien ein. Er veröffentlicht in jeder Legislaturperiode einen Familienbericht für das Land Berlin und betreibt das Berliner Familienportal www.berlin.de/familie.

Ansprechpartnerin: Gabriele Schmitz

Berliner Beirat für Familienfragen, Geschäftsstelle, Oranienburger Str. 13-14, 10178 Berlin
Tel.: 030/200891-60 | E-Mail: post@familienbeirat-berlin.de
www.familienbeirat-berlin.de | Facebook: FamilienbeiratBerlin | Twitter: @familienbeirat